

1 1 OCT 1984

## Volvieron 1.917 en diez meses

# Agradece Argentina al Comité de Refugiados

Por Martín Campos  
Exclusivo de La Razón

CADA tres argentinos que nacieron entre 1960 y 1980, uno se iba del país. Las causas fueron múltiples y complejas, pero se rescatan dos: las políticas y las económicas. Frente a esa cifra resulta muy exiguo el regreso de los 1.917 ciudadanos que acaba de merecer el agradecimiento del gobierno argentino al Comité Intergubernamental para las Migraciones (CIM) en Ginebra.

El embajador Osvaldo López Noguero, jefe de la delegación argentina a la reunión que en aquella ciudad suscribió el ACNUR (Alto Comisionado Comisión Naciones para los Refugiados) tuvo también que lamentar, en su discurso, que no se haya logrado recaudar todavía todos los fondos necesarios para su financiación.

De todas maneras, López Noguero expresó su gratitud a los países y a las instituciones que contribuyeron a "aliviar el sufrimiento de los argentinos que buscaron refugio en el exterior debido a las convulsiones sociales y violaciones de los derechos humanos durante el régimen militar", y en especial al ACNUR que "siempre manifestó una especial preocupación por la suerte de nuestros refugiados".

El CIM anunció recientemente que el total de 1.917 súbditos argentinos fueron repatriados desde que comenzó el programa de esa entidad, y señaló que otros mil están listos para regresar de aquí a fines de 1985, si se cuentan con los medios económicos necesarios. Los fondos que existían se han agotado, y James Carlin, director de aquel organismo, pidió aportes a los 29 países miembros para recolectar

1.300.000 dólares, que en su opinión es la suma faltante.

De los que volvieron, 1.677 eran refugiados políticos, 878 en Europa y 799 en América; y los 240 restantes no respondían estrictamente al criterio de refugiados, o se habían calificado en el extranjero y podían ocupar empleos disponibles.

A comienzos de este año, en el mes de febrero, el subsecretario del Interior, Raúl Galván afirmó que "Argentina no gastará un solo peso en repatriar a los exiliados. Todo se hará mediante convenios con organismos internacionales".

Hasta ahora, muchos de los emigrados — muchos más de los que se habían ido a España — regresaron por sus propios medios. Fuentes argentinas para los Refugiados y Migrantes

estiman que hasta fines de 1985 regresarán 170 mil de los 270 mil que se habían ido a España; y que de esa cifra 80 mil viajaron durante el año 1984.

Las mismas fuentes aseguran que de los 2.500.000 argentinos en el exterior, voluntarios o no, en 1980, un millón estaba en Estados Unidos, 12.000 en México, algo más de 200.000 en Canadá, los ya mencionados 270.000 en España y el resto disperso por Italia, Francia y el resto de América latina.

El problema de la repatriación está en estos momentos a cargo de la Comisión Nacional para la Repatriación de los Argentinos en el Extranjero que en su sector no ha parecido demasiado presurosa en informar acerca de sus actividades. Vendría bien una conferencia de prensa, para no esperar nuevamente hasta que alguna agencia informativa extranjera nos informe de las próximas actividades del embajador López Noguero.